



# 杜南の風

と 南

か ぜ

仙台市立袋原中学校

令和5年11月24日

学校だより 第9号

TEL 022-242-3151

URL <http://www.sendai-c.ed.jp/~hukurobr/>

E-mail [hukurobr@sendai-c.ed.jp](mailto:hukurobr@sendai-c.ed.jp)

## 今年の体育祭のねらい

校長 藤田義雄

今年の体育祭に「縦割り活動」を取り入れました。クラスを赤白の二つに分けて、1年生から3年生で赤組連合と白組連合を作り、綱引きを行いました。綱引きを行う前には応援合戦も行いました。こうした活動では、上学年が下学年を優しくリードし励ます姿と、下学年は上学年のアドバイスを受け共に頑張る姿があり、とても温かい気持ちになりました。まさにねらいである「下学年への思いやりの心と、上学年への尊敬の念」を達成することができたと感じています。



学校という場は、基本的に同年齢の集団で活動します。明治時代に公教育がスタートしてから150年が経ちましたが、システム自体は変わらないままです。このシステムにはたくさんの良い面があるものの、同年齢集団は自然と競争心が強くなり、排他的な関係になる側面もあると指摘されています。

一方、学校を離れ社会に出ると、多くの職場やコミュニティにおいて、異なる年齢の方と仕事をすることになります。同じ年齢や年代の方とだけで仕事をするのは、ほぼあり得ないでしょう。

また、中学校には異学年交流の場として生徒会活動があります。現在、生徒会活動は前期から後期にバトンタッチされ、2年生が主体となっています。3年生に温かく見守られながら、2年生と1年生が大きく成長することを願っています。

これからも異なる3つの学年が協力し、原中をより良くしていきましょう。

## 原中、地域のすてきなところは？中学生として地域のためにできることは何だろう。

11月21日（火）に行われた第3回学校運営協議会では、校長室と各教室をオンラインでつなぎ、学校運営協議会委員の皆様と全校生徒がディスカッションを行いました。話し合った議題は次の三つです。

- ① 原中のすてきなところをあげてみよう。
- ② 袋原の地域のすてきなところをあげてみよう
- ③ 袋原の地域を元気にしていくために、中学生としてできることを考えてみよう。

各学級の生徒からは、仲良く団結力があることや生徒と先生の結び付きが強いことなど、「原中のすてきなところ」や、近所の方に元気づけられたり助けられたりしたエピソードや朝の交通指導、市民センターが行っている地域を知る取組や夏祭りが盛んであることなど、「袋原地域のすてきなところ」について様々な発表がありました。生徒の意見に対して、協議会委員の皆様からは、地域で大切にしている思いや、中学生への期待についてお話をいただきました。生徒にとって、自分の地域を知り、「地域の中の中学生」として自分に何ができるのかを考える機会となりました。授業の様子について、詳しくは本校ホームページの「授業の様子」内の、「道徳・学活の充実」第7号に掲載しておりますので、是非御覧ください。



### ★12月の行事予定★

1日（金）～7日（木）3年三者面談

1・2年教育相談

※期間中は、全学年5時間授業

8日（金）新入生学校見学会

11日（月）職員会議① 5時間授業・部活中止

13日（水）学年・専門委員会

14日（木）職員会議② 5時間授業・部活中止

15日（金）授業参観 1・2学年保護者会

**3年生は授業参観のみ（保護者会はありません）**

18日（月）プログラム委員会

19日（火）科学館学習（2年）

2年部活中止 2年弁当

20日（水）職員会議③ 5時間授業・部活中止

22日（金）全校集会

24日（日）冬季休業日（～1月8日）

29日（金）～1月3日 閉庁日

# 地域で、学校で、様々なことを学んでいます

## 1年 仙台について学ぶ

10月27日(金)に仙台自主研修を行いました。事前に立てた班ごとの計画に基づき、仙台市内の公共施設など研修先2か所を見学しました。班ごとに協力し合いながら、電車やバス等を使い、研修先へ移動し、活動を行うことができました。12月の授業参観で研修のまとめを発表する予定です。



## 2年 「働くこと」を学ぶ

11月14日(火)から16日(木)までの3日間、約50か所の事業所にご協力いただき、職場体験学習を実施しました。実際に仕事を体験しながら、仕事をするのやりがいや苦労などについて考え、学ぶことができました。お忙しい中ご協力いただいた事業所の皆様、大変ありがとうございました。



## 全学年 教科の魅力学ぶ

9月より、週に1回朝学習の10分間を活用して、各教科の教職員が「教科の魅力伝えよう」という取組を行っています。視聴覚室から全教室にリモートで発信しています。その一例をご紹介します。



**理科**・空気砲の実験やペットボトルの水の色が変わる実験を通して、見えないものを見えるようにする理科の魅力を伝えました。

**技術科**・プロペラの形状を工夫することで、効率良く電力を生み出す風力発電にチャレンジしました。実生活で様々な問題を解決する中でいかにして最適解を見出していくことが技術科の目的であると伝えました。



## 生徒会 小学生と共に



11月2日(木)に、本校の生徒会執行部が四郎丸小と東四郎丸小の代表児童を迎え、小中合同会議を行い、いじめ防止の取組について話し合いました。

話し合いの結果、次のような宣言を決定しました。

- ★袋原中学校区小中連携いじめ防止行動宣言
- ①相手の個性を知り、認め合い、思いやりを持ちます。
  - ②みんなに明るく元気なあいさつをします。

今月末の生徒集会では、この宣言をもとに各学級で考えた具体的な行動「きずなアクション」を発表し合うことにしています。また、小中合同の挨拶運動等の小中連携を続けていく予定です。

### 【12月より更に下校時刻が早まります】

日没が早まるに伴い、12月より(1月末まで)完全下校の時刻が**17時10分**となります。

### 【教育活動アンケートについて】

12月上旬に、「教育活動アンケート」を実施いたします。本校の教育活動をより良いものにしていくため、保護者の皆様のご意見を伺いたいと考えております。是非ご協力をお願いいたします。回答方法につきましては改めてご案内いたします。

※個人情報保護のため、不当な利用、複写及び複製等をしないようお願いいたします。